
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 26 DE MARZO DE 1799.

Constantinopla 23 de Enero.

Entre los Beyes de Egipto y el Baxá de Damasco se han movido disensiones, y á ellas se atribuyen aquí las ventajas que los franceses han alcanzado en aquel pais. Como de todo esto se culpa al mencionado Baxá, y tambien de haber dexado que los franceses invadiesen (segun dicen) una parte de Siria, le ha quitado el Gran Señor el mando del ejército de aquella dilatada provincia, que estaba destinado á atacar por aquella parte á los republicanos, y lo ha conferido con el gobierno del mismo pais al Baxá de Acre, que dicen ser hombre valeroso y gran General. El agente que este nuevo xefe tiene aquí ha sido revestido con una pelliza, y ademas se le entregó un alfanje que el Sultán envia de regalo al Baxá. En breve se le entregará tambien el hatticherif ó diploma imperial; é inmediatamente irá á llevarlo todo á dicho comandante, en el qual funda el público muchas esperanzas. Mandará con el título y facultades de Seraskier.

Entre los oficiales que acompañan á Mr. Sidney-Smith hay varios emigrados franceses, y algunos de los que le sirvieron para huir del encierro en que estaba en Paris: todos ellos se hallan alojados en la casa que fué del Bayle de Venecia. Mr. Smith ha sido presentado al Gran Señor, quien le recibió con señales del mayor afecto. — De dia en dia se espera aquí á un General ingles, que viene por tierra con algunos oficiales de su nacion para arreglar el ejército.

Semlin 8 de Febrero.

El dia 4 se hallaban en Vidin 2 Baxás enviados por el Divan para conferenciar con Baswan-Oglow. Aseguran que pide por condiciones principales la facultad de llevarse todas sus riquezas, y poder residir fuera de los dominios turcos baxo la proteccion del Austria ó de la Rusia. Siendo esto cierto, no lo es lo que se dixo en orden á estar ya reconciliado con el Gran Señor. Pero como por una parte le amenazan los rusos, por otra el Capitan Baxá con nuevas tropas que ha juntado, y asimismo 600 turcos á las órdenes del Baxá de Belgrado; y que al mismo tiempo todos estos Comandantes tienen orden de atacarle en caso que se rompan las conferencias: es probable que no resista Baswan el ajuste: bien que por su parte ha reforzado sus tropas hasta el número de 4600 hombres, y la plaza de Vidin, que es su principal baluarte, está muy provista de municiones, y tiene víveres para 3 años.

Hamburgo 16 de Febrero.

La fragata inglesa en que venia de Lóndres Mr. Tomas Grenville se estrelló en la isla de Neuwerk; y este comisionado del gabinete británico, á fin de salvar la vida y los papeles que traia, tuvo que arrojar sobre el yelo para llegar á Cuxhaven, viéndose muchas veces en peligro de perecer entre los témpanos, que los marineros iban rompiendo á costa de su vida, pues algunos murieron ahogados cerca de él. A veces tambien tuvo que meterse en el agua hasta la cintura, contribuyendo á aumentar su embarazo el ansia de conservar un pliego que no queria confiar á otros. Con los mismos trabajos consiguió mucha parte de la tripulacion llegar á tierra; pero el resto de la gente de la fragata no logró la misma felicidad. Dícese que este buque traia muchas sumas destinadas á sostener la colicion contra los franceses, y todas se perdiéron.

Ratisbona 19 de Febrero.

En la sesion que celebró ayer el Colegio electoral protestó el Ministro de Bohemia contra el partido que el Ministro directorial de Maguncia habia tomado de abrir el protocolo ántes del dia 12, que era el señalado: añadió que en Ratisbona no estaban los vocales dispuestos á convenir en semejantes novedades contrarias al uso, ni á ceder al influxo de Rastadt ni á otra qualquier insinuacion: que en la Dieta se hallan reunidos personalmente todos los estados del Imperio, y que no era una mera diputacion: que el directorio de Maguncia no tenia derecho para precipitar las deliberaciones; y que en el debido tiempo ya se sabrá lo que el Elector de Bohemia tenga por conveniente proponer.

En el mismo sentido habló en el Colegio de los Príncipes el Enviado del Archiduque de Austria. El Ministro directorial se quejó de algunas expresiones del de Bohemia; y como este le ofreció enseñarle las instrucciones que tiene, y en las cuales le encargan se explique en los términos que lo ha hecho, parece que el primero piensa dirigir personalmente sus quejas contra el Ministro del Emperador Baron de Thugut. Mr. de Steigenstech, que lo es aquí de Maguncia, ha despachado un extraordinario á Mr. de Albin para que dé cuenta de todo al Elector.

Munich 23 de Febrero.

El 13 de este mes por la mañana acometió un insulto de apoplexía al Elector de Baviera; y en atención á su edad avanzada y á los síntomas de la enfermedad, se despacháron inmediatamente correos á varias cortes y Príncipes, señaladamente al Duque de Dos-Puentes, su sucesor. En efecto, el 16 á las 4 de la tarde murió el Elector Cárlos Teodoro, Duque de Baviera, Conde Palatino del Rhin, y Landgrave de Leuchtemberg, Archidapífero y Príncipe Elector del S. R. I. Nació el 11 de Diciembre de 1724: era el último descendiente de la casa de Sultzbach, una de las ramas de la Bávaro-Palatina, y llegó á ser Elector Palatino el año de 1742: de suerte que reynó 57 años en Manheim y Munich, pues habiéndose extinguido en 1778, por muerte de Maximiliano Joseph la rama ó descendencia de la línea mayor de Baviera, reunió Cárlos Teodoro el Electorado Palatino con el de Baviera, y transfirió su residencia de Manheim á Munich. En aquella época manifestó el Austria sus pretensiones á la Baviera; y al

eabo de una guerra de corta duracion, en que intervino Federico II, consiguió el Emperador por la paz de Teschen la parte oriental de aquel Ducado, que tiene 38 millas quadradas de Alemania de superficie, con 600 habitantes. No dexa el Elector hijos, aunque estuvo dos veces casado: la primera con su prima María Isabel, en la que tuvo un hijo varon, que vivió poco tiempo. Murió esta Electriz en Agosto de 1794; y seis meses despues casó el Elector en segundas nupcias con María Ana Leopoldina, hija del Archiduque Fernando de Austria, entónces Gobernador de Lombardía, de la qual no tuvo sucesion; por consiguiente pasa el Electorado Bávaro-Palatino á su sobrino el Duque Maxîmiliano de Dos-Puentes, que nació en Mayo de 1756. Este nuevo Elector salió de Manheim para Munich el dia 19 con una corta comitiva, acompañándole parte del camino la guardia urbana de aquella ciudad. La Electriz que queda viuda tiene 22 años.

Sturgard 26 de Febrero.

El rezelo de que las tropas francesas vuelvan á pasar el Rhin ha sido causa de que muchos habitantes se retirasen de los paises que ocupáron los republicanos dos años hace; pero la corte de Carlsruhe ha dirigido una circular á todos los vecinos del Margraviato para tranquilizarlos: les persuade á que permanezcan quietos en sus hogares, y les encarga traten á los franceses como á huéspedes y amigos, supuesto que el Margrave conserva paz y buena correspondencia con la República de Francia.

Francfort 24 de Febrero.

Del quartel general del ejército imperial y del Imperio se han pedido nuevamente al Círculo de Suavia 1838 quintales de harina, 3318 de avena, y 60 de heno. Estos artículos deben entregarse á mas tardar el 26 de este mes en los almacenes de Ulm.

De Viena escriben que el gabinete de Petersburgo ha pedido al de Berlin el paso para un ejército de 48000 hombres, que en caso de guerra marcharán hácia Holanda.

Se sabe que un cuerpo de 4000 rusos ha salido de Lublin, y se adelanta á marchas forzadas hácia la Galitzia oriental.

Los dos Agentes franceses que han llegado á Cásel tienen encargo, segun dicen, de pedir al Landgrave el paso de un ejército frances, y un préstamo de 12 millones.

En Lipsia se ha publicado una lista de los libros nuevos dados á luz en Alemania durante el año próximo pasado; contiene 434 de teología, 172 de jurisprudencia, 274 de medicina, 119 de filosofía, 152 de educacion, 217 de economía rural, 58 de física, 108 de matemáticas, 123 de historia natural, 158 de geografía, 379 de historia, 556 de bellas artes, 161 de filología, 4 de historia literaria y 312 polígrafos: en todo 3227.—Cuéntanse en este número 176 traducciones.

Lóndres 17 de Febrero.

Sin embargo de las malas noticias recibidas de Italia han subido los fondos públicos; lo qual se atribuye á la llegada de los últimos navíos de las Indias occidentales. Ademas ha cuidado el gobierno de persuadir al pueblo por medio de las gazetas ministeriales que no merecen entero crédito las noticias de tantas ventajas conseguidas recientemente en Italia por los fran-

ccses, que se publican en los papeles de Paris.

El dia 14 propuso Mr. Pitt en la Cámara de los Comunes otros artículos del proyecto de union de Irlanda é Inglaterra. Los debates fuéron reñidísimos; pero al fin se aprobáron las proposiciones del Ministro. Mr. Sheridan y otros 20 vocales de la oposicion salieron sin querer votar.

Una gazeta de Lóndres se explica en los siguientes términos sobre los asuntos de Nápoles: „La familia Real recogió en oro y alhajas por el valor de 2 millones de libras sterlinas, que se llevaron á bordo. Hubo tiempo para pegar fuego á un navío de línea, y se sacáron del puerto otros dos para Palermo; pero no lo hubo para destruir la armería y los arsenales, cuyos inmensos repuestos caerán en manos de los franceses. Durante las 5 noches que precedieron á la partida del Rey, se llevaron secretamente á casa del Embaxador Hamilton el tesoro y los objetos preciosos de palacio, y luego los embarcáron en los navíos ingleses.

Se sabe que en una de las primeras sesiones del Congreso anglo-americano se ha aprobado la resolucion de que ningun extrangero pueda ser Presidente, Vice-Presidente, ni vocal de sus cámaras; y se encarga á los diferentes estados adopten igual disposicion en sus respectivos gobiernos particulares.

Varias provincias de los mismos Estados-Unidos, entre ellas la de Virginia, que es la mayor y mas poblada de todas, la de Kentucki, la Carolina septentrional y la de Tenesee, han dirigido recursos al Congreso solicitando se conserve amistad y buena inteligencia con la República francesa.

Avisan de Boston con fecha de 10 de Diciembre que habiendo una fragata inglesa encontrado á una corbeta de los Estados-Unidos, que escoltaba á un convoy, tomó por fuerza 55 marineros de su tripulacion; devolvió despues los 50; pero se quedó con 5. Decíase tambien que se habia apoderado de uno de los transportes del convoy. No dexó aquel gobierno de quejarse con fuerza de esta violacion del derecho de gentes al Enviado británico; pero habiendo este despreciado el asunto, y respondido á las quejas en términos poco medidos, suspendió el Congreso toda comunicacion de oficio con él hasta que la corte de Lóndres le dé una satisfaccion correspondiente á semejante ultraje. En el Congreso hubo muchos debates sobre este asunto.

Haya 21 de Febrero.

Acaba el gobierno de recibir por Viena pliegos de Constantinopla con noticia de haber la Puerta otomana declarado guerra á esta República, é intimado al ciud. Deden, Embaxador bátavo en Constantinopla, se retire de aquella capital y de todos los dominios turcos en el mas breve plazo. Al comunicar dicho Embaxador esta novedad al Directorio, la atribuye á las instigaciones de los ingleses; y añade tenia esperanzas de que los Cónsules y comerciantes de su nacion no serian tratados con el mismo rigor que lo fuéron los de Francia. En la nota que el ministerio otomano le entregó para darle parte del rompimiento, se pone por motivo de la guerra la intimidacion de nuestros enlaces con la República francesa; declarando que se restablecerán la antigua amistad y la mas perfecta inteligencia entre la sublime

Puerta y la República holandesa, así que esta consienta en separarse de la Francia, como importa y conviene á sus intereses y decoro.

Ha comunicado el Directorio al Cuerpo legislativo un plan para formación de un cuerpo de tropas que servirán por tierra y por mar según lo exijan las circunstancias, y podrán reunirse en ménos de 14 días. Constará su total de 8 medias brigadas, una por departamento, 4 batallones de cazadores, y alguna caballería destinada á mantener el sosiego interior. Todos los ciudadanos desde la edad de 18 años estarán obligados á alistarse en estos cuerpos de tropa urbana, la qual en tiempo de guerra podrá destinarse á aumentar el ejército veterano nacional.

Brusélas 26 de Febrero.

Todas las tropas que estaban acantonadas en Dusseldorf y en el pais de Berg se han puesto en marcha para aproximarse al Nidda. Igualmente, las que se hallaban entre Bonn, Andernach y Coblentza se adelantan sucesivamente para juntarse con el ejército, y atravesar el Rhin quando llegue el caso.

En el campo atrincherado de Dusseldorf, que casi quedó arruinado por las últimas inundaciones, se trabaja con mucha actividad para repararlo, y están llamados gran número de trabajadores para concluir quanto ántes dichas obras.

Acaba de reforzarse la guarnicion prusiana de Wesel con un batallon de infantería: y se esperan otras muchas tropas para guarnecer los contornos de aquella plaza, cuyo comandante se esmera en abastecerla de víveres y municiones.

Strasburgo 28 de Febrero.

El 24 pasó por aquí un correo de Paris que iba con la mayor diligencia á Rastadt; y aseguran que lleva orden del Directorio para que nuestros Ministros plenipotenciarios salgan de aquella ciudad y se restituyan á Francia. A esto añaden que nuestro ejército atravesará quanto ántes el Rhin. Parece, que las deliberaciones de la Dieta de Ratisbona, y sobre todo el poderoso influxo que la casa de Austria conserva en el despacho de los asuntos que en ella se tratan, han movido al gobierno frances á tomar estas medidas.

Paris 7 de Marzo.

El caballero D. Joseph Nicolas de Azara, Embaxador de España, presentó el dia 1.º de este mes al Directorio en audiencia privada al Duque del Parque.

El General austriaco Mack, de quien los papeles públicos hablaron con mucha variedad, llegó el 15 de Febrero á Milan; le han puesto en su quarto 2 soldados, 8 en la antesala, y 4 en la escalera; todos los quales responden de su seguridad.

En el Consejo de los Quinientos se han señalado algunos fondos, y se ha aumentado la contribucion sobre las ventanas y puertas, destinando su producto para ciertos gastos del año 7.º Igualmente se ha concedido un crédito de 26 millones de libras al Ministro de la Marina para el servicio ordinario y extraordinario de este ramo.

Se prosigue recibiendo noticias de los daños causados en algunos departamentos, así por las avenidas de los rios, como por las tempestades, hura-

canes y terremotos. En Nántes se padeció el 16 del mes anterior una tormenta con lluvia, granizo, truenos y viento tan fuerte, que arrancó los tejados de una gran parte de las casas de la ciudad. En S. Servan, cerca de S. Maló, se experimentó 4 días antes una furiosa tempestad de que no había exemplo. En Angers arrojó al agua la violencia del huracan una casa de un puente, quedando sepultados en ella una muger y sus dos hijos. El 21 hubo en Lila otra tempestad de truenos, durante la qual cayéron varios rayos; y en Fugeres se prendió fuego á una iglesia por otro rayo el dia 11: el viento aumentaba los progresos del incendio; al fin se consiguió atajarlo. El 19 se sintieron en Aviñon algunos terremotos; uno de ellos, que fué el mas fuerte, se extendió á bastante distancia; se hundiéron varias casas, y otras quedáron maltratadas.

Ancona 7 de Febrero.

Un prisionero frances, que desde Egipto ha llegado aquí, habiendo pasado por Zante, Corfú y Ragusa, confirma que la plaza de Corfú está bien abastecida para un año. El dia 9 de Enero entró un bergantin en áquel puerto, aprovechándose de un combate que el navío frances el Generoso dió á 4 fragatas turco-rusas, las quales quedáron muy maltratadas. Noticioso el comandante de Corfú de que los turcos tratan con rigor á los prisioneros y les cortan la cabeza, ha declarado á su General que si siguen executando semejante ferocidad, hará otro tanto por su parte con los musulmanes.

Extracto de una carta de Roma del 6. „Han vuelto á sublevarse los insurgentes de Civitavecchia; y en vez de entregarse, como habian ofrecido, han resuelto defenderse. En vista de esto se despachó al General Merlin para sujetarlos; pues el xefe de batallon Deves, que mandó anteriormente la plaza, intentando ahora entrar en ella como parlamentario, fué muerto á fusilazos. Merlin lleva 300 hombres, algunos morteros y varios cañones de batir. Hállase campado á tiro de cañon de la ciudad, en un puesto ventajoso: mediante una altura, queda cubierto del fuego de la plaza, de cuyas murallas no distan mucho nuestros puestos avanzados: hémos cortado las aguas de la ciudad, somos dueños de todos sus caminos, y en breve abriremos la trinchera. Los sitiados han hecho dos salidas, y en ámbas los maltrató nuestra caballería, persiguiéndolos hasta las mismas puertas de la plaza, la qual está bien provista de artillería; y sin embargo de esto esperamos que el sitio no será muy largo.

Génova 17 de Febrero.

Ha muerto en Roma el Cardenal Rezzónico, y en Milan el Cardenal Archinto. El primero, que tenia 75 años ménos 3 meses, habia obtenido el capelo en 1758 de la Santidad de Clemente XIII. El segundo fué creado Cardenal por N. S. P. Pio VI el año de 1775, y tenia 63 y medio de edad.

Se han hecho los franceses dueños de la isla de Procida situada en el golfo de Nápoles.

Una carta de Liorna del dia 12 refiere hallarse ya en aquella ciudad S. M. Sarda.

El dia 11 llegó aquí un barco liguriano, que salió 8 días ántes de Malta, en donde dexó un cargamento de toda suerte de víveres. Por este con-

ducto se ha sabido que los ingleses han desembarcado en aquella isla algunas tropas napolitanas, las cuales auxiliadas con parte de los habitantes han dado algunos ataques contra los castillos y la ciudad; pero todos sin fruto alguno. Los ingleses bloquean el puerto con la actividad que lo permite la variedad de los vientos: han arrojado bombas, de las cuales algunas alcanzaron al puerto; pero los franceses, bien abastecidos, y dueños de los principales castillos, parece que estan seguros contra los esfuerzos de los coligados.

Madrid 26 de Marzo.

En el regimiento de infantería de Búrgos se ha servido el Rey promover á Capitan de granaderos al de fusileros graduado de Teniente Coronel D. Antonio Luxan: en el de Mallorca á primer Teniente al segundo Teniente de granaderos D. Joseph Soker; y en el de Aragon á primer Teniente al segundo Teniente de granaderos graduado de Capitan D. Francisco Scasso.—Tambien ha conferido S.M. una de las dos plazas de Ayudantes consultores supernumerarios del ejército, vacante por salida de D. Manuel Bonafós, á D. Francisco Junoy, quarto Catedrático del Real colegio de Cirujía de Barcelona; y ha nombrado para la plaza de substituto de Cátedra del mismo colegio, que tambien servía el expresado Bonafós, al Dr. D. Magin Solá, Cirujano del regimiento de infantería de Borbon. Asimismo ha nombrado S. M. Cirujano del primer batallon del regimiento de infantería de Jaen á D. Ignacio Vergara: del segundo del de Málaga al Licenciado D. Joseph María Navarro: del tercero del de Murcia á D. Miguel Rodriguez; y del regimiento de caballería del Rey á D. Juan Marin.

En América. En la tercera division de las Milicias de la costa del Sur del Reyno de Nueva España se ha servido el Rey conferir compañía al Teniente D. Francisco Tellechea: esta Tenencia al Subteniente D. Ramon Landin; y la resulta de este á D. Joachín Cenon de Doria.

Habiéndose servido el Rey mandar que el arbitrio de la rifa concedida al Real estudio de Medicina práctica se separe de toda relacion con él como cosa tan inconexâ, y quede en adelante baxo la dependencia é intervencion de la Direccion general de Correos, presidiendo sus sorteos uno de los Señores Directores, se hace saber al público para su noticia, y la de que en lo sucesivo se titulará *Real arbitrio de beneficencia*, por destinarse sus productos al fomento de objetos científicos: en lo demas se seguirá por ahora el plan adoptado para este año con el suplemento y anuncios dados en gazeta, sin otra diferencia que la de no haberse de exígir el 10 por 100 en el pago de los premios de 400 rs. arriba, sin embargo de que la mitad de su importe se hará en dinero efectivo y la otra mitad en alhajas; y finalmente que la venta de billetes para este 2.º sorteo se ha prorogado solo en Madrid hasta el sábado 6 del siguiente mes de Abril.

Los subscriptores á la coleccion de estampas que representan los principales sucesos de la Historia sagrada, acomodadas para qualquiera de las tres ediciones de la version de la Biblia, acudirán por las 8 del quaderno 31, que es el 6.º del nuevo Testamento, grabadas por Gascó, Pascual, Suria, Cobo, Querol, Alegre y Fonseca; y anticipar 20 rs. por las 8 del 32 en 8.º marquilla, ó 28 por las de folio. Se subscribe en la librería de Baylo.

Vida del Conde de Buffon, con el discurso que pronunció en su recepcion en la academia francesa: la relacion de la visita que Herault-Sechelles le hizo en su

quinta de Montbard, y su elogio fúnebre por el Conde de la Cepede, su discípulo y continuador: traducido del frances, y aumentado con un apéndice y notas por D. J. M. A.: un tomo en 4.º Se hallará en la librería de Baylo, calle de las Carretas, con los 15 tomos de la Historia Natural de dicho Conde de Buffon, que van publicados, traducidos por D. Joseph Clavijo y Faxardo.

Método curativo práctico por varios experimentos de las tercianas sin quina, y de todo género de dolor de costado. Método curativo de la apoplejía, perlesia, alferecia, todo género de gálico y gota, con los medicamentos mas adecuados. Método curativo de toda suerte de dolores cólicos y nefríticos, con sus señales, y causas que los producen. Conocimiento y método curativo de todas las calenturas que acaecen en España, y de las que padecen regularmente los exércitos: obras del Dr. D. Julian de Diego Garcilaso de la Vega, Médico del número de esta corte, enviado por S. M. al exército del Rosellon, al presente titular de la ciudad de Málaga, y Médico y Cirujano del Real cuerpo de Artillería. Se hallarán en casa de Hurtado, calle de las Carretas.

Particularidades de la vida y muerte de un pretendido filósofo moderno en la de Voltaire; traducidas por D. M. M., Doctor de la universidad de Huesca: un tomo en 8.º El honor de las familias, el reposo del estado, y el remedio de algunos que estan expuestos á perderse en la incredulidad, tal es el objeto que se propuso el autor de esta obra, en cuyas notas se combate con sus mismas armas y las de otros supuestos filósofos á este campeon anti-christiano. Véndese á 5 rs. en las librerías de Quiroga y Cerro; en Sevilla en las de Caro y Vazquez, en Cádiz en la de Pajáres, y en Toledo en la de Hernandez.

Historia de Amelia Booth, escrita en ingles por Fielding, traducida al castellano. Es una narracion de varios y extraordinarios lances que sucedieron á dos esposos llenos de virtud y honor: desgracias y persecuciones que padecieron con resignacion singular; y así presenta los mayores rasgos y lecciones de heroicidad, conformidad y paciencia en las adversidades: 5 tomos en 8.º á 40 rs. á la rústica y 50 en pasta. Se hallará en casa de Baylo, calle de las Carretas.

Mapa nuevo de Egipto, en que se comprehenden las embocaduras del Niño en el mar mediterraneo, y parte de su curso hasta la villa de Miniet, conforme á las mejores noticias y mapas que hay de esta region; por D. Tomas Lopez. Se hallará, con las demas obras suyas y las de sus hijos, en la calle de Atocha, frente á los cinco Gremios.

Retrato de nuestro Sto. P. Pio VI, grabado por D. Juan Brunetti á una sola raya, que es el mejor modo para imitar las obras de mármol ó piedra, como estatuas, ornamentos y arquitectura. Se hallará á 4 rs. en la librería de Escribano, calle de las Carretas. En la misma se venden para registros de libros de rezo y devocion estampitas de vitela muy fina.

Coleccion general de los trages que actualmente usan todas las naciones del mundo descubierto, segun los autores mas clásicos, y viageros mas modernos: dibujados por D. Antonio Rodriguez, profesor de pintura, y académico de mérito de la Real de S. Fernando. Los deseos de los curiosos y amantes de la literatura, de que el Viagero universal que se publica en Madrid fuese adornado con estampas, estimuló á los grabadores D. Francisco de Paula Martí, D. Joseph Vazquez, D. Manuel Albuerne y D. Pedro Vicente Rodriguez, para que unidos con dicho pintor tomasen á su cuidado esta empresa, con el objeto de satisfacer á los deseos del público. Se dará por quadernos de á 8 estampas, á 8 rs. cada uno: el primero lleva ademas la portada, sin aumento en el precio, la qual sirve para enquadernar las estampas los que quieran tenerlas solas. Véndese este primer quaderno en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.